

# Boletín Informativo

NOVEDADES E INFORMACIÓN DE FUNDACIÓN ALTER

BOLETÍN Nº18 DICIEMBRE 2022

## Editorial



Un año más acudimos a nuestra cita informativa con el entorno de la Fundación Alter a través de nuestro boletín anual. Este año, como novedad, hemos incorporado el color a nuestra publicación para hacerla mucho más realista y emocionante. ¡Esperamos que os guste!

El tiempo pasa muy deprisa y de forma indefectible. La Fundación Alter no es una excepción. Sin ser muy conscientes de ello quizás sea el momento de recordar que el 18 de diciembre de 2002, es decir hace ya 20 años, se constituyó la Fundación, al amparo de la Ley 30/1994. Fueron momentos complicados por la inminente derogación de aquella ley, mucho más favorable que la actual para la constitución de pequeñas fundaciones como la nuestra. Aquella situación obligó a los miembros fundadores a trabajar duro. Pero nos invadía el entusiasmo, y al final, las prisas y los agobios tuvieron su recompensa.

Creemos que a día de hoy la Fundación es una estructura consolidada, que ha

dado pasos importantes en la consecución de sus fines, sobre todo los relacionados con la economía solidaria. Podemos estar orgullosos del trabajo y del esfuerzo realizado plasmados sobre todo en las iniciativas de Alteraudio y Huerta Molinillo. Pero la comodidad y el conformismo no pueden instalarse en nuestras pretensiones. A pesar del éxito de algunas de nuestras actividades, debemos seguir trabajando con nuevos proyectos que fomenten la esperanza de cambio y que sean adaptados a los tiempos en los que nos toca vivir. Sin duda, no es tarea fácil, pues muchas veces las energías escasean y son muchos los impedimentos, pero a la vez es algo que nos compromete y estimula.

Os invitamos a la lectura de nuestro boletín, siendo plenamente conscientes de la pequeñez de nuestra actuación en un mundo lleno de adversidades. Una vez más, daros las gracias por confiar en nosotros y colaborar en nuestra tarea. ■

## En este número

Porque oír es un derecho...,  
Alteraudio

Una nueva huerta para  
Huerta Molinillo

Cuatro años al servicio de la  
Economía Alternativa y Solidaria

¿Conoces la Carta de Principios  
de la economía solidaria?

Reflexionando con  
NOAM CHOMSKY

Para leer y para ver:  
no te lo pierdas

FELIZ NAVIDAD...  
pero todo el año

¡Colabora con la Fundación!

*"Una persona  
que no está con-  
vencida, entu-  
siasmada, segu-  
ra, enamorada,  
no convence a  
nadie"*

*Papa Francisco*

# Porque oír es un derecho..., Alteraudio



Según la OMS más del 5% de la población mundial (430 millones de personas) padece una pérdida de audición discapacitante y requiere rehabilitación. Solo un 17% de todas las personas que podrían beneficiarse de utilizar un audífono lo lleva.

Imagínate un mundo sin sonidos ni palabras, que cuando te hablen no comprendas lo que te están diciendo porque no oyes. Así viven millones de personas en el mundo porque de niños nadie les llevó al otorrino para ver qué pasaba o si había una infección. Y esos “nadies” además no pudieron comprar un audífono o pensar en una posible operación. Es el caso de Halifa, un niño de 12 años que vive en los campamentos saharauis y que este verano vino a España con el programa de *Vacaciones en Paz*. Halifa no va al colegio porque dicen que no sigue al profesor y aún no ha aprendido a leer y escribir. Dicen que no le gusta la televisión, ni la gente y que es muy despistado.

¿Por qué? Pues porque cuando Halifa vino a Burgos vimos que tenía tapones y una pérdida de audición discapacitante, seguramente de nacimiento o por alguna infección, nadie lo sabe. La buena noticia es que desde este verano Halifa lleva dos audífonos donados y adaptados en Alteraudio y desde entonces sonrío más. Esperamos que a partir de ahora la historia de Halifa mejore. Ahora ha vuelto a casa y nos volveremos a ver el verano que viene.

Es lamentable que muchas personas en el mundo no sean diagnosticadas de su problema de audición y no puedan acceder a un audífono que en la mayoría de los casos solucionaría su problema o lo mejoraría. Vivimos un mundo loco en el que los beneficios están por delante de las personas y sus derechos, y oír es un derecho, no un privilegio. Según la OMS para ampliar los servicios de atención otológica y audiológica en el mundo solo se necesita una inversión adicional anual de menos de 1,40 dólares por persona. Después de 10 años, el retorno de la inversión sería de casi 16 dólares por cada dólar invertido.

Por todo esto desde Alteraudio seguimos trabajando con ilusión para proporcionar audífonos de calidad a todas las personas que se ponen en contacto con nosotros, de aquí y de allá.

Con el objetivo de mejorar día a día, continuamos formándonos como audioprotesistas y trabajamos codo con codo con nuestros proveedores para que los audífonos de última generación lleguen a nuestros pacientes al precio más asequible posible.

Y finalmente informaros de que estamos entusiasmados con un proyecto nuevo de ampliación de nuestras instalaciones para el 2023, con el objetivo de tener más espacio y poder dar un mejor servicio, sin movernos de donde estamos. Ya os iremos informando. Muchas gracias por confiar en nosotros. El boca a boca es nuestra mejor publicidad y nuestros pacientes nuestros mejores agentes comerciales. ■

## TECNOLOGÍA DE LOS AUDÍFONOS

En 15 años la tecnología ha avanzado mucho, si bien sabemos que un audífono es una prótesis, con sus limitaciones. Las últimas novedades y tendencias se centran en la fabricación de audífonos más discretos, recargables, tanto en modelos intra como detrás del oído. La implementación de conectividad a través de *bluetooth* en los audífonos permite una comunicación directa con móviles y televisiones.



# Una nueva huerta para Huerta Molinillo

Huerta Molinillo dispone desde esta campaña de una nueva huerta para cultivar verduras ecológicas en Burgos capital.

Se trata de parte de la huerta ubicada en el **convento de Santa Dorotea**, que las Hermanas Canonisas de San Agustín (orden a la que pertenece el convento), han alquilado a Huerta Molinillo.

En dicha huerta se han venido realizando en el último año las obras necesarias para adecuar los espacios de la finca: se ha construido un acceso nuevo por la parte norte del convento (que da al Bulevar), se ha construido un invernadero y se han realizado otras actuaciones para facilitar el riego a las necesidades de los cultivos, siendo dichas obras sufragadas íntegramente por Huerta Molinillo S.Coop.

Aunque todas estas actuaciones han supuesto para Huerta Molinillo un esfuerzo importante, esta nueva huerta servirá para mejorar el plan de cultivos, dando mas posibilidad a alternarlos de forma mas espaciada y dedicar parte de la superficie que se cultiva a abonos verdes para que el suelo pueda descansar y mejorar.

El suelo de la huerta es excepcional pues es un terreno que si bien los últimos años no estaba en cultivo, ha sido históricamente huerta y posee unas cualidades extraordinarias, que esperamos mejorar aún más si cabe con las prácticas agroecológicas que se desarrollarán en dicho espacio.

Para Huerta Molinillo además, la relación con las hermanas Doroteas está siendo muy gratificante, agradeciendo su generosidad y su apuesta por apoyar nuestro proyecto. ■



# Cuatro años al servicio de la Economía Alternativa y Solidaria



Podemos afirmar con alegría que la Red de Economía Alternativa y Solidaria (REAS) de Castilla y León sigue creciendo en número de entidades asociadas y actividad transformadora. Durante los días 5 y 6 de mayo, en el Salón Rojo del Teatro Principal, organizamos las **I Jornadas de Economía Alternativa y Solidaria: La Utopía en el día a día**. Fueron dos tardes intensas en las que nos planteamos preguntas como ¿Es posible construir un Mercado Social? Y ¿Cómo impulsar en Burgos otra economía?. Para ello contamos con la presencia de numerosas iniciativas que presentaron sus experiencias, entre ellas, Alteraudio y Huerta Molinillo.

Como queremos seguir caminando en esto de hacer la economía más humana, un año más hemos realizado la auditoría social que nos permite realizar un diagnóstico de nuestro funcionamiento, así como definir estrategias de mejora en los ámbitos social y ambiental. Nuestros resultados son satisfactorios, avanzamos hacia la equidad y la justicia, con igual representación y salario entre

trabajadoras y trabajadores y un incremento sostenido en nuestra cifra de negocio.

A nivel estatal, este año ha habido cambios y actualizaciones que llevaban ya un tiempo gestándose, como la **Carta de Principios de la economía social y solidaria**, que desde ahora se aglutina en seis ejes: equidad, trabajo digno, cooperación, sostenibilidad ecológica, reparto justo de la riqueza y compromiso con el entorno. Con estas actualizaciones ponemos en el punto de mira aspectos como la naturaleza y la conservación del entorno, así como la importancia de la redistribución. Nuestro objetivo es animar a todas las iniciativas al respeto mutuo y de la naturaleza.

Por último, os contamos que en la asamblea de septiembre cesamos en nuestro cargo de presidenta de la red para dar paso a nuevas ideas y propuestas. Han sido cuatro años de trabajo y coordinación que nos han dejado ver el camino que aún nos queda por recorrer, pero también las semillas que vamos dejando a nuestro paso y los brotes que ya vemos crecer. Desde la retaguardia, seguimos enganchados a esto de hacer economía de otra manera, más justa y humana.

Síguenos en:

<https://reascyl.org/>

<https://www.facebook.com/reascyl/> ■



# ¿Conoces la carta de principios de la Economía Solidaria?



Este documento presenta los principios que caracterizan la Economía Solidaria para REAS. Se trata de los rasgos que orientan tanto la visión como la práctica de las organizaciones de Economía Solidaria y sus relaciones con otros agentes, así como el proyecto económico, social y político que impulsa el movimiento en su conjunto. La primera versión de esta Carta de Principios fue elaborada en el año 1995 y fue revisada en 2000 y 2011.

En 2022, se presentó una actualización de sus contenidos, de acuerdo a los cambios que se han ido produciendo en los contextos tanto locales como globales, en el ámbito de las alternativas económicas transformadoras y en el propio movimiento de la Economía Solidaria. En este sentido, cabe destacar la incorporación de una mirada más feminista y ecologista, dado que enfrentamos una coyuntura planetaria en la que la respuesta a las urgencias y los retos ecosociales se han convertido en una prioridad para la propia sostenibilidad de la vida.

Como se desprende de este documento, la Economía Solidaria, siendo además una corriente dentro de la Economía Social, es una visión y una práctica que coloca los procesos de sostenimiento de la vida en el centro de la actividad socioeconómica, por lo que sitúa a las personas, comunidades, pueblos, cultu-

ras, entorno ambiental y bienes comunes por encima del capital y de su acumulación.

De esta manera, la Economía Solidaria promueve y desarrolla iniciativas alternativas en todas las esferas del ciclo económico (financiación, producción, comercialización y consumo), desde valores relacionados, entre otros, con la cooperación, la reciprocidad, la autogestión y la solidaridad. Todo ello desde una perspectiva transformadora que persigue construir economías más comunitarias, democráticas, equitativas, inclusivas y sostenibles. Economías, en definitiva, feministas, ecológicas y solidarias. Desde esta perspectiva, las propuestas de la Economía Solidaria hacen frente al desarrollo de una economía capitalista, financiarizada y alejada de la economía real, centrada en el crecimiento ilimitado de la producción y el consumo al margen de sus efectos sociales y ambientales, y que cuyo único objetivo es el ánimo de lucro y la maximización de beneficios, lo que produce expresiones de precariedad, pobreza y desigualdad insostenibles. ■





## Reflexionando con NOAM CHOMSKY

*Noam Chomsky a sus 93 años , académico de prestigio internacional, sigue siendo uno de los pensadores más populares e irreverentes del mundo. Compartimos con él sus reflexiones.*

**Sobre el pasado:** “Cuando era un niño en los años 30 había una depresión profunda. Ahora, el mundo es mucho mejor gracias a la labor de las organizaciones populares. Sin embargo, desde hace cuarenta años atravesamos un período de regresión.”

**Sobre el cambio climático:** “Tenemos una ventana de oportunidad muy estrecha para resolver los problemas y frenar la destrucción del medio ambiente. Si llegamos a esos puntos de inflexión, que son irreversibles, básicamente nos podemos ir despidiendo los unos de los otros.”

**Sobre el futuro:** “Hay razones para ser optimistas, pero para ello hay que trabajar en avanzar para mejorar la vida en la Tierra y avanzar a una sociedad más justa. Si asumes que no existe esperanza, entonces garantizas que no habrá esperanza. Si asumes que existe un instinto hacia la libertad, entonces existen oportunidades de cambiar las cosas.”

**Sobre el presente:** “Estamos en un momento crítico de la historia de la humanidad. No podemos negarlo, no podemos ignorarlo. Es bueno recordar que no hay límite para el cinismo si el conformismo y la obediencia son lo que prevalece.”

**Sobre el crecimiento:** “Ha habido mucho crecimiento, pero se ha metido en muy pocos bolsillos, el resultado es la rabia, el resentimiento y un desprecio por las instituciones y falta de confianza en ellas.”

**Sobre la creatividad:** “No deberíamos estar buscando héroes, deberíamos estar buscando buenas ideas.”

**Sobre los medios de comunicación masivos:** “El propósito de los medios masivos... no es tanto informar y reportar lo que sucede, sino más bien dar forma a la opinión pública de acuerdo a las agendas del poder corporativo dominante.”

**Sobre Internet:** “Internet es como cualquier otra tecnología, básicamente neutra, puedes usarla en formas constructivas o dañinas. Las formas constructivas son reales pero muy pocas.” ■

## Calendario 2023 de Promoción Solidaria



Durante todo el próximo año 2023 la asociación PROMOCIÓN SOLIDARIA celebra su 25 aniversario. Para conmemorar el evento, se ha confeccionado una edición especial de su tradicional calendario anual, este año a todo color.

Con el título “Ante las injusticias...hasta las paredes hablan”, el calendario muestra los murales reivindicativos realizados en la calle por la asociación desde sus inicios. El calendario cuesta 2 euros, necesarios para cubrir el coste del papel y de la impresión

Lo puedes adquirir en el Gabinete de audioprótesis ALTERAUDIO o en HUERTA MOLINILLO. ¡No te lo pierdas!

# Para leer y para ver: no te lo pierdas...



**The Chosen (Los Elegidos)** es la primera adaptación cinematográfica en varias temporadas sobre la vida de Jesús.

Una serie para creyentes y no creyentes que pone el foco en los “elegidos” que conocen a Jesús, en sus personajes con sus problemas, sueños, preocupaciones, alegrías, virtudes y defectos.

En el transcurso de sus dos primeras temporadas, la serie ha recibido elogios de la crítica y el público por su precisión histórica y bíblica y su espíritu lúdico, y por ser un drama conmovedor con toques de humor genuino y con un gran impacto. La serie ha tenido millones de visualizaciones de todo el mundo y el *crowdfunding* que lanzó fue el mayor en la historia de las producciones audiovisuales, con más de 50 millones de dólares. ■

La pandemia ha sacado a la luz realidades ya existentes como la desigualdad, el gasto en armamento, el terrorismo, la emigración, el malestar social, la incertidumbre...

Que un grupo de académicos y profesionales compartan sus reflexiones nos da aire. No todo está perdido.

Este libro nos transmite que es posible vivir despacio para fijarnos en señales que hemos ignorado y que nos permiten hacer una lectura de los efectos que tienen nuestras decisiones. Nuestros cambios de vida tienen repercusión. ¡Que soñar no es de niños, soñar es de valientes! «Atreverse a soñar otro mundo más allá de la infamia», decía Eduardo Galeano.

Colección Análisis y Debate. Ediciones HOAC. ■



## Feliz Navidad...pero todo el año

**Q**ueridos amigos, socios, colaboradores, suscriptores... la Fundación Alter os desea un año más, “FELIZ NAVIDAD”.

Como todos los años queremos felicitarnos a la Navidad. Si bien este 2022 nuevamente ha sido un año difícil en general para la sociedad y no se vislumbra un 2023 integrador y generador de ilusiones colectivas.

Por ello el chiste de “El Roto” navideño nos invita a pensar hacia donde vamos y si entre todos podemos revertir esa situación.

Queremos un mundo donde, como en Belén, no sobre nadie. No necesitamos más precariedad que obligue a replantearnos la plantilla.

Especialmente porque nada justifica -las ventas andan flojas- que los más débiles: los precarios, los jóvenes, los parados, los inmigrantes, etc. paguen el pato social de un sistema



económico que necesita crecer para seguir existiendo pero que de seguir así nos aboca a la lucha de unos contra otros en vez del vamos todos adelante en el camino. Como decía San Agustín, “*dado que hablamos del camino, comportémonos como si fuéramos en camino; los más ligeros, esperad a los más lentos y caminad todos a la par*”. Desearos Feliz Navidad, que no es otra cosa que andar juntos todo el año. ■

# ¡Colabora con la Fundación!

## SUSCRIPCIÓN

Nombre: .....  
 Apellidos: .....DNI: .....  
 Domicilio: .....  
 .....Nº:.....Piso: .....Puerta:.....  
 Deseo colaborar económicamente con la FUNDACIÓN ALTER mediante la  
 aportación  mensual,  trimestral,  anual de:

Ruego atienda con cargo a mi cuenta el **recibo** que le llegará a mi nombre, procedente de la Fundación Alter, con la periodicidad y cantidad establecida.

CODIGO IBAN					
COD. PAIS	DC IBAN	ENTIDAD	OFICINA	DC	NUMERO DE CUENTA

Fecha: .....

Firma:

**Cuenta para donaciones por transferencia: FIARE BANCA ÉTICA ES44 1550 0001 2300 0094 3829**

En cumplimiento de lo establecido en la UE 2016/679 del 27 abril 2016 sobre Protección de Datos de Carácter Personal, le informamos que los datos que nos ha proporcionado son confidenciales, y forman parte de los ficheros de los que es titular la FUNDACIÓN ALTER con la finalidad de informarle sobre las actuaciones de la Fundación, así como para recaudar fondos para las distintas actuaciones y/o actividades de la entidad. Los datos contenidos en el fichero no serán cedidos a terceros salvo en los casos en que contemos con su autorización expresa o en aquellos casos que están previstos por la legislación vigente. Asimismo le informamos que puede ejercer los derechos de transparencia ,de acceso, rectificación, supresión o derecho al olvido y oposición de sus datos de carácter personal comunicándolo a la FUNDACIÓN ALTER, en [info@fundacionalter.org](mailto:info@fundacionalter.org)

Aunque Fundación Alter es una iniciativa autogestionaria, tu aportación regular como socio nos ayuda a llevar a cabo proyectos para la creación de iniciativas económicas basadas en el bien común y en una economía solidaria que hagan posible construir una sociedad y un

mundo más justo y humano.

Tu participación es importante. Te pedimos un pequeño esfuerzo y compromiso económico para que te hagas socio de la Fundación y que con tu colaboración sigamos transformando realidades. ■

ENTREGA TU SUSCRIPCIÓN EN MANO O ENVÍALA POR CORREO POSTAL A LA DIRECCIÓN: C/ CALLEJA Y ZURITA, 17 09001 BURGOS



C/ CALLEJA Y ZURITA, 17  
 09001 BURGOS